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Vorwort 

Liebe Vereinsmitglieder und Interessierte,  

beim TSV Rückersdorf haben wir ein turbulentes Jahr hinter uns. 

Insbesondere der Sommer war geprägt vom Pächterwechsel, der Pächtersuche 
und dem Ausfall unseres Brunnens – natürlich gerade in der richtigen Jahres-
zeit. Es gab aber natürlich auch erfreuliche Ereignisse, wie unser letztjähriger 
Ehrungsabend oder die Sonnwendfeier, die dieses Jahr erneut am Gelände des 
TSV Rückersdorf stattgefunden hat. 

Vielen Dank an alle, die ihren Teil dazu beigetragen haben. Was ihr geleistet 
habt, war großartig!  

Dieses Vereinsheft als Beigabe zur Jahreshauptversammlung gibt euch nochmal 
einen detaillierten Überblick über das, was sich im vergangenen Jahr in den ver-
schiedenen Abteilungen unseres Vereins ereignet hat.  

Unser Sportgelände ist seit jeher ein liebenswerter und schöner Ort der Zusam-
menkunft. Deshalb auch dieses Jahr wieder der Appell: Vandalismus ist leider 
nach wie vor ein Thema. Bitte achtet darauf, sprecht ggf. die Personen an oder 
meldet die Vorfälle an die Vorstandschaft. 

Bei allgemeinen Fragen und sonstigen Anregungen bitten wir euch, direkt die 
Vorstandsmitglieder zu kontaktieren.  

Bleibt gesund! 

 
Mit sportlichen Grüßen 

Anna Achziger 
2. Vorsitzende des TSV Rückersdorf 1904 e.V. 
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Berichte der Abteilungen 
Bericht der Breiten- und Gesundheitssportabteilung 
Es folgen die Berichte der einzelnen Breitensportgruppen. Ich danke allen für ih-
ren Einsatz im Ehrenamt! 
 
Hans-Jürgen Lutz, Abteilungsleiter 
0911/5700420, 0178/1349159 
breitensport@tsvrueckersdorf.de 
 
Aquafitness 
Wegen Corona war die Schwimmhalle des Blin-
deninstituts bis Ende April 2022 geschlossen. Erst 
am 04.05.2022 konnten wir wieder starten und 
bis zu den Sommerferien unseren Kurs durchfüh-
ren. Leider hat das Blindeninstitut aufgrund der 
Situation bei der Energieversorgung im Septem-
ber das Bad erneut geschlossen. So konnten wir 
erst am 08.03.2023 wieder beginnen. Erfreuli-
cherweise waren alle Teilnehmenden wieder mit von der Partie. 
Derzeit findet jeden Mittwoch um 18:45 Uhr ein Kurs im Blindeninstitut statt. Wir 
arbeiten mit und ohne Geräte. Die Übungseinheiten werden durch passende 
rhythmische Musik begleitet. Ziel des Kurses ist es Kraft und Ausdauer zu fördern, 
Beweglichkeit zu erhöhen, Koordination und Gleichgewicht zu verbessern, sowie 
Spaß und Freude am Bewegen zu bereiten. 
 
Christl Lutz, DSV-Aquafitness-Instructor 
0911/5700420  
breitensport@tsvrueckersdorf.de 
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Nordic Walking  
Wir treffen uns nach wie vor montags und freitags für meist 1,5 Stunden, manch-
mal wird es auch länger. Momentan beginnen wir um 9:00 Uhr. Treffpunkt an 
den Gärten, Zustieg Reichswaldstraße. Wir variieren nach einem Aufwärmpro-
gramm Laufen und Gymnastik, wobei unsere Laufstöcke sehr unterstützen. In 
den Ferien wird grundsätzlich durchgelaufen. Auch schlechtes Wetter ist kein 
Hinderungsgrund. 

  
Bei Interesse bitte bei mir melden, da sich die Ablaufzeit öfter mal ändert. 
 
Bärbel Anclam 
0911/576376, 0174/1675096  
otmar.anclam@franken-online.de 
 
Seniorengymnastik 
Termin: Dienstag 17:30-18:30/19:00 Uhr (Mattentraining 30 min) 
Die Seniorengymnastik – der Stundenaufbau variiert mit verschiedenen Kleintei-
len – wird sehr gut angenommen. Den Stuhl bzw. den Hocker nehmen wir zu 
Hilfe, da ein großer Teil der Teilnehmenden die Matte nicht bevorzugt.  
Bis zum Schuljahresende findet die Stunde in der Turnhalle statt.  
Im Sommer beginnt zusätzlich donnerstags von 9:00-10:00 Uhr eine Gymnas-
tikeinheit am Sportplatz. 
Bei Interesse meldet euch bei mir, ich würde mich sehr freuen.  
 
 
Bärbel Anclam 
0911/576376, 0174/167096  
otmar.anclam@franken-online.de 
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Rückengymnastik-/schule 
Nach der Sommerpause wurde seit Anfang Oktober 2022 die Übungsstunde „Rü-
ckengymnastik/-schule“ am Montag von 18:00-19:00 Uhr im wöchentlichen 
Rhythmus angeboten. Erfreulicherweise stieg im Laufe der folgenden Wochen 
die Teilnehmerzahl deutlich an und auch „Schnuppernde“ blieben der Stunde mit 
einem Vereinsbeitritt treu. 
Die Trainingsstunde wurde neben der dynamischen Mobilisation zur Erhöhung 
der Beweglichkeit, den darauffolgenden beweglichen und statischen Übungen 
zur Kräftigung der verschiedenen Körpermuskulaturen und der zielgerichteten 
Dehnung am Ende um eine neue „Säule“ von koordinativen Elementen erweitert. 
Diese sollen ergänzend das Stabilitäts- und Balancegefühl auch für den Alltag 
steigern.   
Das Zusammenspiel und -wirken der in der Übungsstunde variierenden Übungen 
- manchmal auch gepaart mit einem Lachen in den Pausen - steigert insgesamt 
die Körperfitness und das Wohlbefinden. 
 
Sehr erfreulich und dankenswert ist inzwischen auch, dass mit einer weiteren 
Übungsleiterin die Übungsstunde bei geplanter oder unerwarteter Abwesenheit 
weiterhin angeboten werden konnte. 
 

 
 
Rainer Steigenhöfer 
breitensport@tsvrueckersdorf.de 
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Wirbelsäulengymnastik 
Der Kurs findet jeden Mittwoch von 18:00-19:00 Uhr statt. 
 
Sieben Hauptenergiezentren befinden sich entlang der Wirbelsäule.  
Jedes dieser sieben Energieräder steht in Verbindung mit körperlichen, geistigen 
und seelischen Prozessen. 
 
In der Stunde Wirbelsäulengymnastik wird auf die Einheit von Körper, Geist und 
Seele ein Hauptaugenmerk gelegt. Dies dient als Wohlfühlprogramm für den Kör-
per. Wir führen gezielte Fitnessübungen durch, sowohl mit als auch ohne Hand-
geräte. Dabei achten wir besonders auf die Koordination und die Atmung. 
 
Wirbelsäulengymnastik konkret: 
Im Wechsel finden vielfältige sportliche Variationen statt, wie z.B.  

• gymnastische Übungen im Bereich der Halswirbelsäule 
• gymnastische Übungen im Bereich der Lendenwirbelsäule 
• progressive Muskelentspannung; Entspannungstechniken 
• Elemente von Yoga 
• Stretching 
• Rückenschule konkret 
• Qui Gong (Bewegungs- und Atemschulung) 
• Callanetics 
• Pilates 

 
Durch die regelmäßige Teilnahme an unserem Kurs können die Teilnehmenden 
gute Erfolge für ihre körperliche Fitness erzielen. Krankheiten können bereits im 
Vorfeld behoben und ausgeglichen werden. Da wir uns gegenseitig vertreten 
können, finden die Kurse immer statt. 

 
 
Claudia Schmidt  Claudia Winter-Lampalzer 
0162/5747096   0911/5700513 
    geronimotim@t-online.de 
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Herren Ü65 
Die Herrengruppe war wieder glücklich in der Halle zu sein. Es ist eine kleine, 
aber beständige Gruppe, die sich am Freitag von 19:30 Uhr bis fast 21 Uhr (nach 
den Osterferien von 18:30 Uhr bis 20 Uhr) in der Turnhalle trifft. Das Hauptziel 
ist die Erhaltung der Beweglichkeit unter Einsatz der verschiedenen Kleingeräte 
bis hin zu Stationen-Training. Sturzprophylaxe mit Gleichgewichts- und Koordi-
nationsübungen sowie auch Gedächtnisübungen stehen in dieser Gruppe im Vor-
dergrund. Wenn es die Teilnehmerzahl erlaubt, spielen wir nach der Gymnastik 
noch Faustball. 
Erfreulich ist, dass wieder zwei „neue“ Herren dazu kamen, die diese Gruppe ver-
stärken. 
In den Sommermonaten trafen wir uns, wenn es das Wetter zuließ, freitags von 
16 Uhr bis 16:45 Uhr auf dem Sportplatz. 
Ein dickes Lob an meine Herren, die immer sehr verständig sind, wenn ich in der 
Sommerzeit mal wieder nicht die Sportstunde abhalten kann, da ich in meinem 
„Zweitverein“ noch einige andere Aufgaben habe. 
 
Waltraud Götze 
0911/5075403 
 
Winterfitness 
Endlich wieder ganz normal in der Halle Sport treiben! Am 14. Oktober 2022 ging 
es wieder los. Es kamen auch, wie in den Jahren zuvor, die treuen Sportbegeis-
terten.  
Natürlich wären auch Neuzugänge sehr wünschenswert, doch da lassen sich 
nicht viele verzeichnen. Leider! Ich denke da schon nach, an was das liegen 
könnte. Die klassische Skigymnastik ist schon lange passé. Doch wer die Winter-
fitness regelmäßig besucht, kann sich damit sehr gut auf das Wintervergnügen 
vorbereiten und sich auch fit halten.  
Leider hatten wir in dieser Saison immer wieder Erkrankungen und somit auch 
dann eine geringe Teilnehmendenzahl in manchen Sportstunden. 
 
Vom 14.10.2022 bis 10.03.2023 in der Turnhalle, freitags 18:30 Uhr bis 19:30 Uhr 
 
Waltraud Götze 
0911/5075403 
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Volleyball 
Unsere Gruppe besteht aus ca. 20 Frauen und Männer, die im Freizeitniveau Vol-
leyball spielen. Wir trainieren dienstags von 19:30-21:30 Uhr in der Turnhalle der 
Waldschule. In der Regel spielen wir ab den Pfingstferien bis zum Ende der Som-
merferien ebenfalls dienstags in der Zeit von 18.30 Uhr bis ca. 20.30 Uhr auf dem 
Sportgelände des Vereins. Danach treffen wir uns noch zu einem kleinen Um-
trunk im Vereinsheim.  
Neben der Teilnahme an Turnieren oder dem Spie-
len bei befreundeten Gruppen, finden ab und an 
gemeinsame Freizeitaktivitäten statt.  
 
Wer Lust am Volleyball hat ist gerne bei uns will-
kommen. Bei Interesse bitte zu den oben genann-
ten Zeiten beim Übungsleiter melden oder eine E-
Mail an volleyball@tsvrueckersdorf.de schreiben. 
Bei uns steht der Spaß am Spiel und nicht so sehr 
die sportliche Leistung im Vordergrund.  
 
Thomas Balles 
0911/5706255  
volleyball@tsvrueckersdorf.de 
 
Boule 
Das Interesse am Boule ist unverändert groß. Ich werde auch immer wieder von 
Interessierten auf das Thema Boule angesprochen. 
Es gibt auch wieder eine Dame, die mitspielt und wir hoffen und bemühen uns 
um eine höhere Frauenrate. Kameradschaft und die Gemütlichkeit kommen in 
unserer Gruppe auch nicht zu kurz! 
 
Der Bouleplatz wird auch von anderen Teams (z.B. Walking-Gruppe B. Anclam 
und private) genutzt. 
Eine zukünftige Erweiterung der Spielfläche wäre sinnvoll und ist mit der Vor-
standschaft noch zu besprechen. Im Sommer wollen wir ein kleines Turnier 
durchführen – „Open for everybody“ 
Wenn weitere Fragen aufkommen, stehe ich immer gerne zur Verfügung. 
Auf gutes Gelingen … 
 
Udo Nitz 
0172 629912 
breitensport@tsvrueckersdorf.de 
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Kinderturnen und Mutter-Kind-Turnen  
Nach langer Suche, endlich ein dreifacher Erfolg. 
Nachdem das Kinderturnen nach der coronabedingten 
Pause, auch aus persönlichen Gründen nicht mehr 
stattfinden konnte, hat sich der TSV redlich um eine 
Reaktivierung bemüht. Im Sommer 2022 konnten wir 
dann nicht nur einen Nachfolger, sondern gleich drei 
neue Übungsleitungen für das Kinderturnen gewin-
nen. Bei dem enormen Andrang bei der Anmeldung 
(über 70 Kinder) war auch schnell klar, dass wir hier 
drei Gruppen bilden werden. So hat Sophie Vanek die Jüngsten (1,5 - 2,5 Jahre, 
15:15 Uhr – 16:00 Uhr) übernommen und eröffnet mit Bewegungslandschaften 
den Reigen des Kinderturnens am Mittwoch. Im Anschluss ist Susanne Jänel mit 
ihren Kindergarten-Kids (3 - 4 Jahre, 16:10 Uhr – 16:55 Uhr) dran. Dort beweisen 
sich alle Kinder in waghalsigen Parcours und auch bei dem ein oder anderen Be-
wegungstanz. Den Abschluss bildet Martin Ferigo mit den Vorschulkids (5 - 6 
Jahre, 17:05 Uhr – 17:50 Uhr). Hier werden neben kleinen Spielen, erste komple-
xere Bewegungsabläufe geübt. 
Das Kinderturnen erfreut sich sehr großer Beliebtheit, was an der weiterhin lan-
gen Warteliste zu erkennen ist. Daher würden wir uns freuen, wenn sich weitere 
begeisterte Eltern finden, um allen Kindern diesen Genuss gewähren zu können. 
Wir sind das ganze Jahr in der Sporthalle der Waldschule aktiv und nutzen nur 
die Ferien, um uns weiterzubilden oder auch mal durchzuschnaufen. Die Grup-
pen von 20 Kindern halten uns gut auf Trab. 
 
Sophie Vanek, Susanne Jänel, Martin Ferigo 
0174/3484103 (Martin Ferigo) 
 
Badminton 
Insgesamt können wir auf ein durchaus zufriedenstellendes Jahr 2022/23 zurück-
blicken. Über den Sommer und Herbst 2022 fanden unsere Badminton-Einheiten 
regelmäßig statt, wir hatten auch meistens mindestens ein Doppel beieinander. 
Leider mussten wir über den Winter ab und zu auch mal ein „Training“ absagen. 
Das hatte mal berufliche oder auch gesundheitliche Gründe. In meinem Fall auch 
mal beides. Zwar gab es keine Einschränkungen mehr zwecks Corona, allerdings 
gab es natürlich auch mal den einen oder anderen positiven Fall und, man soll es 
nicht glauben, es gab auch mal Absagen wegen anderen Krankheitsbildern. Vor 
allem „normale“ Erkältungen waren im Frühjahr 2023 ein häufiges Vorkommnis. 
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Aber um wieder auf Positives zurückzukommen. Wir hatten zwei Änderungen 
unserer Spielzeiten. Zum einen gibt es den neuen Aerobic-Kurs mit Mareike Bor-
gers am Mittwoch von 19:00 - 20:00 Uhr, des Weiteren am Freitag von 21:00 - 
22:00 Uhr die neue Spielgruppe Spikeball. Letztere trifft uns im Winter nicht wirk-
lich, da die Stunde für uns mit Aufbau sowieso zu knapp geworden wäre. Der 
neue Kurs am Mittwoch verschiebt unseren Badmintonbeginn zwar um eine 
Stunde, dafür haben einige von uns die Chance genutzt und nehmen die Step-
Aerobic Einheit auch mal als ambitioniertes Aufwärmtraining fürs Badminton. 
Und manchmal bleibt auch mal Teilnehmende des neuen Kurses ein wenig län-
ger, um selbst den Schläger zu schwingen. So blicken wir optimistisch auf das 
nächste Jahr.  
 
Andreas Sommer 
01577/4932306 
badminton@tsvrueckersdorf.de 
 
Yoga 
Wir sind gut besetzt mit den neuen Yoga-Kursen im September 2022 gestartet. 
Aktuell umfasst das Angebot zwei Kurse am Dienstagnachmittag und -abend mit 
jeweils maximal 15 Teilnehmenden zwischen 18 und 65+ Jahren im Bürgersaal in 
Rückersdorf. Nach anfänglichen Bedenken bzgl. der Bodenwärme im Bürgersaal 
haben wir unseren ersten Winter dort gut überstanden und uns in den Raum 
eingelebt.  
 
Das Angebot in den Kursen umfasst das Erlernen und Üben von traditionellen 
Yoga-Übungen in verschiedenen dynamischen Übungsabläufen. Darüber hinaus 
beschäftigen wir uns mit Entspannungstechniken und Übungen zur Atemwahr-
nehmung. So bringen wir Körper, Atem und Geist in Einklang und beschenken 
uns mit mehr Ausgeglichenheit und Wohlbefinden. 
 
Wir üben bewusst unter Berücksichtigung individueller Möglichkeiten und för-
dern auf diese Weise sowohl Kraft als auch Beweglichkeit, was Teilnehmende 
auch gerne zurückmelden. Ein kleiner Muskelkater darf sich ab und an ebenfalls 
nach dem Yoga einstellen.  
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Für Interessierte haben wir immer gerne einen Platz zum Schnuppern frei! Auch 
Männer sind herzlich Willkommen "#$% 
 
Petra Kettler, Yogalehrerin BDY, in Ausbildung BDY/EYU 
0160/3603505 
petra.kettler@gmx.de 
 
Step Aerobic 
Als Zugezogene war ich an einem Kurs im Bereich „Ganzkörpertraining“ interes-
siert. Da die Mittwochsstunde „Bauch-Beine-Po“ aufgrund fehlender Trainer*in-
nen frei war, freute ich mich sehr, dass mich der TSV als Übungsleiterin ange-
nommen hat. Der Kurs „Step Aerobic“ findet nun jeden Mittwoch (meist auch in 
den Ferien) von 19-20 Uhr statt.  
Der erste Teil beinhaltet ein kleines Warm-Up mit anschließender Ausdauer-
Step-Einheit. Damit auch Teilnehmende, die nur sporadisch kommen oder auch 
Neulinge schnell reinfinden, beinhaltet dieser weniger anspruchsvolle Choreo-
graphien, sondern setzt auf einfachere, dafür schnelle Schrittfolgen, um das 
Herz-Kreislauf-System in Schwung zu bringen. Dabei kommen auch kleine Han-
teln zum Einsatz. 
Anschließend folgt ein Ganzkörpertrainings-Teil: hier arbeiten wir mit dem eige-
nen Körpergewicht und es folgen kurze intensive Trainingsabschnitte (angelehnt 
an „HIIT=high intensity intervall training“).  
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Nachdem wir nun richtig warm geworden sind, konzentrieren wir uns auf ver-
schiedene Muskelgruppen und legen dabei einen Fokus auf eine stabile Rumpf- 
und Rückenmuskulatur. Hier greife ich auf Erfahrungen aus Pilates- und Yoga-
Kursen zurück.  
Die Einheit wird begleitet von treibender Musik, die Playlist wird alle 3 Monate 
erneuert. Ich bin sowohl musikalisch auch als inhaltlich offen für Anregungen und 
habe jedes Mal selbst viel Spaß beim Kurs.  
In meiner Stunde habe ich im Schnitt 5 Teilnehmer*innen, einige kommen auch 
jeden Mittwoch. Die Altersspanne reicht von Anfang 20 bis Ü65.  Ich freue mich 
immer über neue Gesichter. Nach Neujahr war die Halle sogar einmal richtig voll 
mit 14 Sportler*innen.  
 
Mareike Borgers 
breitensport@tsvueckersdorf.de 
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Bericht der Theaterabteilung 
Nun ist es mein fünfter Bericht der Theaterabteilung und es bereitet mir weiter-
hin große Freude den Bericht zu schreiben. Die Zusammenarbeit in der Verwal-
tung ist die tragende Stütze für die Abteilung, deshalb geht mein Dank zunächst 
einmal an Dr. Lisa Linck-Paulus, Jürgen Vogt, Sabine Dinse und Waltraud Götze. 
Weiterhin haben wir so oft wie möglich auch an den Vereinsbeiratssitzungen des 
TSV teilgenommen, um uns zu informieren, wer was im Verein macht und wo 
man mitwirken kann, was mir persönlich ein wichtiges Anliegen ist.  
 
Im Jahr 2022 haben wir in der Theaterabteilung immer noch die Auswirkungen 
der Corona-Krise zu spüren bekommen. So konnte zunächst im Frühjahr der Kin-
derfasching am Faschingssonntag aufgrund der Pandemielage nicht stattfinden. 
 
Die Proben für unser Stück „Pleite, Pech und Panne“ hatten wir bereits im Herbst 
2021 begonnen und probten im September und Oktober sehr fleißig. Wir hätten 
das Stück gerne im Januar/Februar 2022 aufgeführt, leider machte uns die Pan-
demie einen Strich durch die Rechnung und wir mussten die Proben, wie bereits 
im letzten Jahr, abbrechen.  Ab dem 02.02.22 konnten wir die Proben wieder 
aufnehmen und konnten das Stück, dank des großen Engagements und Fleißes 
aller Mitspielenden, am 15.05.22 und 20.05.22 einem begeisterten Publikum 
präsentieren. Die für den 22.05.22 geplante dritte Aufführung musste leider auf-
grund von Krankheit kurzfristig abgesagt werden. Als Alternative war im Herbst 
eine weitere Aufführung geplant, für die kurz davor auch die Proben nochmals 
aufgenommen wurden. Leider konnte der Ersatztermin aufgrund einer Corona-
Erkrankung einer Darstellerin dann aber nicht stattfinden.  
 
Der Lichterzug am 1. Adventssamstag und das Kindertheater am 2. Advent konn-
ten auch im Jahr 2022 nicht durchgeführt werden. Wir wussten nicht, inwieweit 
sich die Corona-Lage im Herbst verstärkt, und trauten uns nicht mit den Proben 
anzufangen, damit die Jugendlichen und Kinder dann nicht enttäuscht werden, 
wenn es letztendlich doch abgesagt wird. 
 
Allerdings haben wir uns im Jahr 2022 in den Zeiten, wo keine Theaterproben 
stattfanden, durchgehend einmal im Monat zum Stammtisch getroffen in ver-
schiedenen Gaststätten und auch privat, um den Zusammenhalt in der Abteilung 
auch in diesen schwierigen Zeiten aufrecht zu erhalten. Weiterhin besuchten wir 
zusammen die Aufführungen umliegender Theatergruppen, wie zum Beispiel in 
Hüttenbach und Diepersdorf, was uns viel Freude bereitete und für unser eige-
nes Spiel inspirierte. 
 



15 
 

Die Jahreshauptversammlung der Abteilung fand am 03.06.22 statt. Es wurden 
Neuwahlen aller Positionen durchgeführt, wobei ich als erste Vorsitzende und 
Dr. Lisa Linck-Paulus als zweite Vorsitzende wiedergewählt wurden. Bei der Jah-
reshauptversammlung des TSV am 01.07.22 war die Theaterabteilung ebenfalls 
vertreten und möchte damit die Zugehörigkeit und Aktivität im TSV darstellen. 
Der neue Pächter im Sportheim ermöglichte uns eine schöne und kulinarisch vor-
zügliche Weihnachtsfeier am 20.12.22 und wir freuen uns schon auf die nächsten 
Stammtische der Theaterabteilung im Biergarten im Sommer. 
 
Bereits im Sommer 2022 ging es dann wieder los, mit der Auswahl eines Stückes, 
der Mitspielerwerbung und dem Beginn der Proben. Es konnte ein begeistertes 
und engagiertes Ensemble für das Stück „Ein total verrückter Plan“ gefunden 
werden, das mit Feuereifer und viel Spaß bei der Sache war. Die Aufführungen 
des Stückes am 15.04.23, 16.04.23 und 21.04.23 waren ein grandioser Erfolg und 
haben für ein begeistertes Publikum in einem fast vollständig ausverkauften Bür-
gersaal gesorgt. 
In diesem Rahmen möchte ich nochmal einen ganz großen Dank an alle Mitspie-
lenden, Bühnenbauer und alle weiteren Beteiligten aussprechen, die für den Er-
folg mitverantwortlich waren und ohne die das alles nicht möglich gewesen 
wäre. 
 
Als Ausblick suchen wir wieder ein Stück für die Erwachsenen, das wir dann im 
Februar 2024 aufführen wollen. Wenn möglich, würde ich auch gerne vor Weih-
nachten wieder ein Kindertheaterstück einstudieren und aufführen, aber nur 
wenn ich mindestens einen weiteren Erwachsenen aus dem TSV finde, der mit-
wirkt. Den Lichterzug würde ich nur einüben, wenn das Vereinskartell mich dabei 
sehr, sehr stark unterstützt. Wenn ihr mich außerdem weiterhin so tatkräftig un-
terstützt mit Bühnenbau, Arbeitsdiensten und Mitspielen, dann macht es mir 
weiter sehr viel Spaß die Abteilung zu leiten. Und euch bereitet es hoffentlich 
auch genauso viel Freude, wie mir, die Theaterabteilung aufrecht zu erhalten und 
dem Rückersdorfer Publikum weiterhin die Möglichkeit zu bieten, sich in die 
Welt des Theaters entführen zu lassen.   
 
Gertrud Sembach, Abteilungsleiterin 
gertrud.sembach@rdorf.de 
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Bericht der Tennisabteilung 
Nachdem die Jahreshauptversammlung im Oktober 2022 hoffentlich ein letztes 
Mal wegen Corona ausfallen musste (kurz nach dem Oktoberfest ging auch bei 
uns die Ansteckungsrate steil nach oben), hat sich dieses Jahr alles normalisiert 
und wir konnten eine gut besuchte Hauptversammlung im März abhalten. 
Hauptthema war die geplante Investition vor allem in Ganzjahresplätze. Das vor-
gestellte Konzept wurde von den Mitgliedern einstimmig für gut befunden. 
Die Finanzen in der Kasse der Tennisabteilung sind stabil; die letzte Darlehens-
rate aus der Verschönerung der Tennisanlage in 2017 wurde im Jahr 2022 zu-
rückbezahlt und somit haben wir etwas Luft für weitere Investitionen. Auch die 
Mitgliederzahl ist mit rund 260 Mitgliedern seit Jahren erfreulich stabil. Etwa je-
der 20. Rückersdorfer ist Mitglied in der Tennisabteilung; das ist weit über Bun-
desdurchschnitt. Im Rahmen der Hauptversammlung wurde auch die bisherige 
Abteilungsleitung für weitere 2 Jahre im Amt bestätigt.  
 
Freizeitcamps: 
Für Kinder und Jugendliche sind in den Sommerferien erfreulicherweise wieder 
Ferienkurse mit unseren Tennisassistenten und auch mit der Tennisschule ge-
plant. 
 
Sport – Kinder und Jugend: 
Unsere Kinder und Jugendlichen werden von der Tennisschule trainiert, die dann 
auch die geeigneten Gruppen nach Alter und Spielstärke zusammenstellt und re-
gelmäßig anpasst, wenn notwendig. Im Kinder- und Jugendbereich gibt es erfreu-
licherweise wieder 7 Mannschaften, davon einige in Spielgemeinschaft mit dem 
TSV Behringersdorf, was hervorragend funktioniert. Mit der Spielgemeinschaft 
sind beide Vereine in der Lage in allen Altersgruppen Mannschaften aufzustellen. 
Wir gratulieren der Knaben 15 Mannschaft, die im Winter den Aufstieg geschafft 
hat. Wir wünschen allen Kinder- und Jugendmannschaften viel Erfolg und vor al-
lem Freude bei den Spielen und im Training. 
 
Sport – Erwachsene: 
Bei den Erwachsenen gehen wir mit acht Mannschaften an den Start; erfreuli-
cherweise hat sich wieder eine Damen 30 Mannschaft gefunden. Unsere ehema-
lige Damen 50 Bayernliga-Mannschaft hat sich umgruppiert in Altersklasse 60 in 
der gleichen Liga. Darüber hinaus spielen die Herren 55 wieder in der Landesliga. 
Zusätzlich spielen bei den Herren und Herren 30 gleich drei Mannschaften in 
Spielgemeinschaft und unter dem Namen des TV Lauf 1877. Es ist außeror-
dentlich erfreulich, wie positiv sich in kürzester Zeit so eine tolle Gemeinschaft 
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herausgebildet hat. Training sowie die Verbandsspiele finden abwechselnd in 
Lauf und Rückersdorf statt. 
Auch den Erwachsenenmannschaften wünschen wir viel Erfolg und Freude in der 
neuen Saison. 
 
Investitionen: 
Die Abteilungsleitung schlägt vor, in eine Platzoffensive zu investieren nachdem 
in den 90er Jahren das Vereinsheim gebaut wurde und 2017 die Verschönerungs-
initiative stattgefunden hat. Nun soll der Schwerpunkt der Aktivitäten den Plät-
zen gelten.  
Die Platzoffensive soll einen sehr attraktiven Mehrwert für die Mitglieder brin-
gen. Gleichzeitig wird auf Nachhaltigkeit großen Wert gelegt und die laufenden 
Kosten sollen möglichst gering sein bzw. sogar die laufenden Kosten und perso-
nellen Aufwand in der Abteilung verringern.  
Im Rahmen der Platzinitiative soll in eine automatische Bewässerungsanlage in-
vestiert werden, den Umbau der Plätze 7 und 8 (hinter dem Fußballtor A-Platz) 
in Ganzjahresplätze, die Renovierung des Bodens einer Seite der Tenniswand so-
wie die Sanierung der Plätze 1 bis 6 in Eigenregie. Es ergibt sich eine Gesamtin-
vestition von knapp über 200.000 Euro, obwohl die Tennisabteilung Eigenleistun-
gen von mehreren 100 Stunden einbringt. 
Die Investitionen sollen hälftig finanziert werden über Zuschüsse vom BLSV, der 
Gemeinde, des Landkreises sowie Spenden von privat und Firmen. Der Eigenan-
teil soll finanziert werden über Privatdarlehen über 10 Jahre. Da es durch die 
Ganzjahresplätze möglich sein wird auch im Winter zu spielen ist auch eine Bei-
tragsanpassung in der Tennisabteilung gerechtfertigt. Der Mehrwert übersteigt 
die Anpassung bei weitem, da man weniger in der Halle spielen muss. 
Die Investitionen werden erst losgetreten, wenn die Gesamtfinanzierung steht 
und dann auch alle Angebote nochmal bestätigt sind. Die Mitglieder stimmen 
dem Vorhaben zu sofern sich ein Payback von maximal 10 Jahren ergibt.  
 
Persönlich bedanken möchte ich mich wieder bei allen Beteiligten, die sich aktiv 
im Verein einsetzen und damit zum guten Zustand der Anlage, dem Vereinsleben 
und der sportlichen Organisation bei Erwachsenen und Jugend beitragen. Von 
der Einbringung in der Abteilungsleitung, der regen Teilnahme am Arbeitsdienst, 
arbeitsintensiver Pflege der Plätze, Durchführung der Ferienkurse bis hin zur tol-
len Betreuung und Initiierung der Mannschaften und Spielgemeinschaften 
 
Timo Stahl, Abteilungsleiter 
0170/8644612 
tcrueckersdorf@t-online.de 
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Bericht der Fußballabteilung 
Da meine Nachredner die sportliche Seite der Fußballabteilung in den Vorder-
grund stellen, möchte ich hier einmal unsere Tätigkeit im Verein selbst beleuch-
ten. 
Nachdem 2022 das Thema Corona ja faktisch überstanden war, hatten wir die 
Hoffnung wieder in geregelten Bahnen zu sein. Wir veranstalteten im Juni wieder 
unsere Sonnwendfeier, diesmal am Sportplatz. Die Umstellung vom „Esperla“ auf 
den Sportplatz wurde nötig, da sämtliche Brauereien und unser Lieferant, Ge-
tränke Ziegler, ihr Equipment an einen zentralen Veranstaltungsdienstleister ver-
kauft haben. Es stellte sich dann schnell heraus, dass sich die Preise hier für 
Schankwagen etc. mehr als verdoppelt hatten. Da Toiletten und Schankanlage 
am Sportplatz vor Ort sind, haben wir uns entschlossen, die Sonnwendfeier wie-
der auf dem Sportplatz durchzuführen. Es war ein voller Erfolg! Auch wenn viel-
leicht das Ambiente am Esperla schöner ist und wir auf Grund der Waldbrandge-
fahr nicht gewährleisten können, dass Feuer gemacht werden kann, sehe ich das 
als richtige Lokation, da wir ja damit auch den TSV präsentieren. 
 
Nach der Sonnwendfeier veranstalteten wir endlich wieder unser Jugendturnier. 
Auch dieses war, mit rund 50 teilnehmenden Mannschaften, wieder ein voller 
Erfolg. Vielen Dank an dieser Stelle an die Eltern unserer Kinder und Jugendlichen 
und an alle, die uns hier bei den Veranstaltungen unterstützt haben. Ohne deren 
Hilfe dies nicht möglich wäre. 
 
Im Anschluss an das Jugendturnier sollte dann B- und Bolzplatz saniert werden 
und wir wären nun gerne entspannt in die Sommerpause gegangen. Leider weit 
gefehlt. Nach der Sanierung fiel die Brunnenpumpe aus, was den Supergau für 
die Sanierung war. Zwar konnte die Pumpe, aufgrund des Engagements unseres 
Sportkameraden Stefan Ponath, schnell repariert werden, es stellte sich aber 
heraus, dass das eigentliche Problem wo anders lag. Der Brunnen gibt nicht ge-
nug Wasser her. Es konnte zwar kurzfristig ein Brunnenbauer beauftragt werden, 
der den Brunnen wieder auf die frühere Tiefe entsanden konnte, die benötigte 
Förderleistung konnte dadurch aber nicht hergestellt werden. 
 
Bis heute es nicht möglich, ausreichend Wasser für die Platzbewirtschaftung zu 
fördern. Wir als Verein werden also nicht drum herumkommen, eine Bereg-
nungsanlage mit angeschlossener Zisterne zu installieren. Ich möchte mich hier 
noch ganz herzlich bei Harry Durmann bedanken, der hier Stunden verbringt die 
Angebote auszuloten und die bestmögliche Konstellation für unsere Bedürfnisse 
zu finden.  
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Auch die Neuorganisation der Weihnachtssammlung und die Ausrichtung des 
Vereins auf ein Sponsorenkonzept steht an. Dies ist alles nötig, um den Verein in 
Zukunft, finanziell so aufzustellen, dass anstehende Reparaturen und Investitio-
nen getätigt werden können.   
 
Abschließend möchte ich mich bei allen ehrenamtlichen Helfern/Helferinnen, ob 
im Amt oder ohne Amt, die uns unterstützen, recht herzlich bedanken. Ohne 
diese Hilfe wäre die Aufrechterhaltung des Trainings- und Spielbetriebs und auch 
die Finanzierung des Vereins nicht möglich.   
 
Dieter Chomek, Abteilungsleiter  
0171/9060763        
info@chomek.de 
 
Bericht der Ersten Mannschaft für die Spielzeit 2022/2023 
Nach der Spielzeit 2021 / 2022 musste sich die erste Mannschaft relativ neu auf-
stellen. Insgesamt verließen 8 aktive Spieler den Verein bzw. beendeten ihre 
Laufbahn. Auch mit Trainer Markus Krensel konnte man sich nicht über eine Wei-
terführung seiner Tätigkeit einigen, so dass zur neuen Spielzeit Werner Kirchhoff 
das Zepter am Entensee übernahm und für die erste Mannschaft verantwortlich 
zeichnete. 
 
Die Vorbereitung auf die neue Saison verlief nicht so, wie sich das die sportlich 
Verantwortlichen vorgestellt hatten. Zum einen ließ die Trainingsbeteiligung 
sehr zu wünschen übrig und zum anderen stellten sich schon bald Zweifel ein, ob 
Kirchhoff auch der richtige Trainer für unsere Farben ist. Dies ließ sich dann fol-
gerichtig auch an den Ergebnissen in den Vorbereitungsspielen ablesen. Hier ver-
ließ man zweimal als Verlierer den Platz, einmal konnten wir das Spielfeld als 
Gewinner verlassen. Im Kreispokal war man dann noch bei der SpVgg Neunkir-
chen-Speikern-Rollhofen zu Gast. Auch dieses Spiel wurde gewonnen, so dass die 
dürftigen Trainingsleistungen etwas geradegerückt wurden. 
 
So startete man am 31.07.2022 in den Punktspielbetrieb und war beim SK Heuch-
ling zu Gast. Nach einer völlig indiskutablen Leistung ging man verdient mit 0:3 
als Verlierer vom Platz. Und schon in der nächsten Partie kam man richtig unter 
die Räder. In der heimischen Entensee-Arena hagelte es eine 1:6-Niederlage ge-
gen den ASV Michelfeld. Es folgten leider weitere Niederlagen gegen Weigen-
dorf/Hartmannshof (0:1), beim FC Pegnitz (2:5) und gegen die SG Oberes Pegni-
tztal (1:2). Man fand sich also mit null Punkten am Tabellenende wieder und allen 
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wurde klar, dass diese Saison ein harter Kampf ums Überleben in der Kreisklasse 
werden würde. 
 
Nach einer weiteren Klatsche gegen Schönberg (0:6) konnte man aber dennoch 
den ersten Punktgewinn feiern. Gegen den FC Hersbruck II kam man zu Hause zu 
einem 1:1-Unentschieden. Trotzdem war dies leider keine Trendwende, denn 
schon eine Woche später standen die Zeichen in Leinburg wieder auf Niederlage. 
1:5 hieß es am Ende aus unserer Sicht. Spätestens hier war jedem der Verant-
wortlichen klar, dass das Abenteuer Werner Kirchhoff ein Ende haben musste, 
und man trennte sich letztendlich einvernehmlich. Leider konnte diese Trennung 
noch keine befreiende Wirkung bei der Mannschaft ausstrahlen. Unter Interim-
scoach Armin Haller verlor man auch gegen Happurg mit 2:3. Dies allerdings äu-
ßerst unglücklich. Gegen die SG Am Lichtenstein war unser Trainer der zweiten 
Mannschaft, Ecevit Türk, der Verantwortliche an der Seitenlinie. Allerdings gab 
es auch hier keine Punkte für unsere Farben und man ging mit einem 1:2 vom 
Platz. 
 
Es war allen klar, dass wir mit diesen Interimslösungen nicht weiterkommen wür-
den. Es musste also ein neuer Chef-Coach für die Erste gefunden werden. Dank 
unermüdlicher Anstrengungen von Marco Winter konnten wir den ehemaligen 
Trainer unserer zweiten Mannschaft, Fisnik Deva, wieder zurück nach Rückers-
dorf holen. Und es war von der ersten Minute an eine Aufbruchstimmung und 
eine bessere Stimmung zu spüren. Die Trainingsbeteiligung wurde merklich bes-
ser und mit Nik kam der Spaß am Fußball zurück. Gleich im ersten Spiel unter 
seiner Leitung gegen die SG Neuhaus/Plech erkämpfte man sich ein mehr als ge-
rechtes 2:2-Unentschieden. Mit etwas mehr Glück im Abschluss wäre hier durch-
aus der erste Saisonsieg möglich gewesen. 
 
Der Aufwärtstrend war zwar weiterhin spürbar, aber leider belohnten sich die 
Spieler nicht auf dem Feld. Beim Ligaprimus FC Troschenreuth musste man wie-
der eine Niederlage hinnehmen. Am Ende stand es 3:0 für den Favoriten, aller-
dings wusste niemand auf dem Sportgelände warum. Tapfer gekämpft und trotz-
dem mit leeren Händen nach Hause gefahren. Der Heimniederlage gegen Heuch-
ling (0:1) folgte eine weitere Niederlage in Michelfeld (0:2) ehe es in die ver-
diente und von allen lang ersehnte Winterpause ging. 
 
Die Ergebnisse wurden knapper und der Fußball, den die Mannschaft von Trainer 
Deva zeigte, konnte sich auch durchaus sehen lassen. So traf man sich nach eini-
gen Wochen Pause und einer gelungenen Weihnachtsfeier im Sportheim im 
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neuen Jahr wieder auf dem Platz, um gut gerüstet in den Rest der Saison zu ge-
hen und den Klassenerhalt doch noch möglich zu machen. 
 
Alle zogen hervorragend mit und die positive Stimmung im Team ließ die Hoff-
nung wachsen, dass es noch was werden könnte mit dem Klassenerhalt. Auch 
die Ergebnisse in den Vorbereitungsspielen konnten sich sehen lassen. Vier Siege 
und eine knappe Niederlage standen am Ende zu Buche. 
 
Somit ging es ab dem 26.03.2023 wieder um Punkte, und man hatte den FC Peg-
nitz zu Gast. Nach einer engagierten Leistung war es am Ende ein individueller 
Fehler, der die Mannschaft um den verdienten Sieg brachte. 1:1-Unentschieden 
hieß es hier am Ende. Danach ein erneutes Remis mit 2:2 bei der SG Oberes Peg-
nitztal, dem eine weitere Punkteteilung beim FC Hersbruck II (1:1) folgte. Oha, 
man war im Jahr 2023 plötzlich noch ungeschlagen, auch wenn noch kein Dreier 
verbucht werden konnte. Das machte Mut für die weiteren Aufgaben. Allerdings 
hatten wir es im Anschluss mit zwei Gegnern zu tun, die tatsächlich eine Nummer 
zu groß für uns waren. Und so waren die klaren Niederlagen gegen Schönberg 
(0:4) und den Mitfavorit Leinburg (1:5) keine große Überraschung. Allerdings darf 
angemerkt werden, dass diese beiden Niederlagen schon um das eine oder an-
dere Tor zu hoch ausfielen. 
 
Weiter ging es dann am 07.05.2023 beim SC Happurg. Nach einer Führung und 
mehrerer guter Möglichkeiten weitere Tore zu erzielen, stand man am Ende mit 
leeren Händen da. Die Happurger waren eiskalt und nutzten ihre wenigen Mög-
lichkeiten zu zwei Treffern, die unsere 1:2-Niederlage besiegelten. 
 
Nun wurde es immer schwieriger den Klassenerhalt noch zu schaffen. Da aber 
auch die Konkurrenz im Abstiegskampf nicht punkten konnte, bestand weiter die 
Möglichkeit zumindest über die Relegation den Klassenerhalt zu schaffen. Aller-
dings wurden diese Hoffnungen in der Folgewoche jäh zerstört. Wie oft im Fuß-
ball gewinnt nicht immer die bessere Mannschaft, sondern die glücklichere. Und 
somit stand auch gegen die SG Am Lichtenstein mit 1:2 eine Niederlage zu Buche. 
Da half uns auch der Zuspruch des gegnerischen Trainers nichts (O-Ton: „Ich habe 
noch nie so einen unverdienten Sieg errungen wie heute“). Trotzdem nahm der 
Gegner die Punkte mit und wir standen wieder einmal mit leeren Händen da. 
 
Die Schlinge um unseren Hals zog sich also immer mehr zu und jetzt brauchte es 
schon ein großes Fußballwunder, um auch in der kommenden Spielzeit in der 
Kreisklasse spielen zu dürfen. Der Gegner für dieses entscheidende Spiel war die 
SG Neuhaus / Plech, bei der wir zu Gast waren. Jedem einzelnen sollte an diesem 
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Tag eigentlich bewusst gewesen sein, dass im Falle einer Niederlage der Abstieg 
besiegelt war. Aber offensichtlich hatte sich das doch nicht zu allen Spielern her-
umgesprochen. Und so stand nach einer völlig indiskutablen Leistung eine 0:6-
Niederlage auf der Anzeigetafel in Neuhaus und der Abstieg war leider Realität 
geworden. Nur wenige zeigten nach dem Spiel, dass sie das emotional mitge-
nommen hatte. LEIDER! 
 
In noch zwei ausstehenden Spielen geht es jetzt darum, sich ordentlich aus der 
Kreisklasse zu verabschieden. Am Ende stehen (Stand 30.05.2023) ein Sieg „am 
grünen Tisch“, fünf Unentschieden und neunzehn Niederlagen zu Buche. Das 
Torverhältnis beträgt Stand 30.05.2023 22:69. 
 
Zum Abstieg mussten wir leider noch eine weitere bittere Pille schlucken. Unser 
Trainer Fisnik Deva hat uns mitgeteilt, dass er aus persönlichen Gründen leider 
die Mannschaft in der A-Klasse nicht mehr betreuen kann. Dies ist wirklich sehr 
bedauerlich und wir möchten an dieser Stelle unserem Nik ein herzliches „DAN-
KESCHÖN“ für seine geleistete Arbeit übermitteln. An dir lieber Nik, lag es sicher-
lich nicht, dass wir kommende Saison eine Etage tiefer spielen. 
 
So gilt es jetzt um die sportliche Leitung Marco Winter und Armin Haller 
schnellstmöglich einen Ersatz für den Trainerposten zu finden. Stand heute 
(30.05.2023) können wir noch keinen Vollzug melden. Sobald dieser Vollzug je-
doch feststeht, werden wir es auf den üblichen sozialen Medien veröffentlichen. 
 
Man darf also gespannt sein, wie es Am Entensee weitergeht. Den Kopf jedenfalls 
stecken wir hier nicht in den Sand! 
 
Armin Haller, Erster Spielleiter 
01573/4588683 
armin.haller@gmx.de 
 
Bericht der Zweiten Mannschaft für die Spielzeit 2022/2023 
Situation zum Saisonbeginn:  
Bereits vor der Saison stand fest, dass es eine schwierige Saison für unsere 2. 
Mannschaft werden würde. Durch Abgänge in der 1. Mannschaft entstanden Lü-
cken im Kader, bei denen klar war, dass man Sie nur mit Hilfe der A-Jugend und 
AH-Mannschaft füllen werden könne. Als Trainer wurde Ecevit Türk verpflichtet, 
der aus Altensittenbach an der Entensee kam. Im Vorjahr war der Abstieg nur 
knapp verhindert worden. Aufgrund der Auflösung der B-Klassen stand schon zu 
Saisonbeginn fest, dass es keine Absteiger geben würde. 
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Trainingssituation: 
Die Trainingsbeteiligung hielt sich berufsbedingt leider in Grenzen und konnte 
nicht an die starken Vorjahre anknüpfen. Bis zur Winterpause hatte die 2.Mann-
schaft ein eigenes Training mit durchschnittlich etwa 7-8 Spielern. Nach der Tren-
nung von Trainer Türk im Winter, trainierte die Mannschaft in der Rückrunde 
zusammen mit der 1. Mannschaft und wurde bei den Spielen von Winter/Haller 
gecoacht. Grund der Trennung von Trainer Türk war vor allem die geringe Trai-
ningsbeteiligung, die er sich besser erhofft hatte. 
 
Saisonverlauf: 
Insgesamt wurden bis zur Abgabe des Berichts (zwei ausstehende Spiele) 16 
Punkte erspielt, was gleichbedeutend mit dem vorletzten Tabellenplatz ist. Bei 
einem Sieg am letzten Spieltag könnte noch ein Platz gutgemacht werden. Leider 
wurden zuhause nur vier Punkte (ein Heimsieg gegen den TSV Röthenbach) er-
spielt. Auswärts konnte man u.a. beim Aufstiegs-Relegationsteilnehmer SV 
Schwaig 2 gewinnen. Selbst erzielte man 32 Tore, denen 92 Gegentore gegen-
überstehen. Alle Punkte wurden in der Hinrunde erspielt, in der Rückrunde ging 
es vor allem darum überhaupt die Spiele bestreiten zu können (drei Spielabsagen 
wegen Spielermangels). 
 
Spielerstatistiken: 
Insgesamt kamen 56 Spieler zum Einsatz. Toptorschütze war, trotz nur vier Eins-
ätzen, Enis Muric, der der Mannschaft bei einem Kurzaufenthalt in Deutschland 
half. Danach folgen Pschorn und Fathi mit jeweils vier Treffern.  14 verschiedene 
Spieler konnten sich in die Torschützenliste eintragen. Auf die meisten Einsätze 
kam AH-Oldie Koca (alle Spiele) gefolgt von Patrick Tuengerthal (18 Spiele). Kevin 
Klose wurde am häufigsten eingewechselt (sechs Einwechslungen). 
 
Tim Petrich, Zweiter Spielleiter 
0151/70888500 
tim-petrich@gmx.de 
 
Bericht der Fußballjugend 
Die Fußballjugend des TSV Rückersdorf blickt auf eine tolle Saison 2022/2023 zu-
rück. Bei den Kleinfeldmannschaften inklusive unserer D-Jugend konnte der TSV 
Rückersdorf jede Jugend allein besetzen. Wie auch in der letzten Saison bildeten 
wir in den Jugenden C, B und A in dieser Saison mit dem FC Röthenbach eine sehr 
erfolgreiche Spielgemeinschaft.  
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Im Kleinfeldbereich setzten unsere Trainer und Betreuer bei den Spielen 150 ver-
schiedene Spieler ein (aufgeteilt: Minis: ca. 20, G-Jugend: 46, F-Jugend: 38, E-
Jugend: 16 und D-Jugend: 30). Hier gilt unser besonderer Dank allen Trainern und 
Betreuern, bei denen wir vor allem die unglaubliche Selbstständigkeit und Initia-
tive dieser Trainer und Betreuer hervorheben. 
 
Im Großfeldbereich setzten unsere Trainer und Betreuer zusammen mit unseren 
Freunden des FC Röthenbach bei den Spielen 105 verschiedene Jugendliche ein 
(aufgeteilt: C-Jugend: 37, B-Jugend: 38 und A-Jugend: ca. 30).  
 
Ein wichtiger Erfolgsfaktor für unsere Zukunft wird es weiterhin sein, immer wie-
der Jugendliche aus unserer A-Jugend in die Vollmannschaften der Vereine zu 
integrieren. Unsere Vollmannschaften leiden unter chronischem Spielermangel 
und freuen sich über jede Verstärkung. Das ist die Essenz unserer Jugendarbeit 
und -förderung. Danke an alle Trainer und Betreuer, die das für uns so toll diese 
Saison ermöglicht haben! 
 
Den Abschluss bildet, wie jede Saison unser anstehendes Jugendturnier vom 14.-
16.07.2023. Wie jedes Jahr wird dieses Ereignis den Sportplatz mit viel Leben fül-
len und jeder ist eingeladen, zuzuschauen und zu helfen! 
 
Thomas Lutz, Jugendleiter 
0178/7253222 
thomas@lutzdaheim.de 
 
Bericht der AH-Mannschaft 
Das AH-Team konnte die abgelaufene Saison unter weitestgehend „normalen“ 
Umständen durchführen. 
Jedoch wird es künftig schwieriger, zuverlässige Gegner für unsere Freund-
schaftsspiele zu bekommen. Einige etablierte Mannschaften haben entweder 
den Spielbetrieb eingestellt oder diese Vereine können die weitere Zukunft noch 
nicht absehen. Sportlich gesehen war das Jahr 2022 als Erfolg zu werten, zumal 
die Gesamtbilanz positiv ausfiel. 
Die beiden Kleinfeldturniere waren sicherlich die Höhepunkte dieser Saison. 
Das Turnier bei unseren Freunden der DJK Falke/Zabo Eintracht Nürnberg konn-
ten wir gewinnen und zum 2. Mal den begehrten Wanderpokal mit an den En-
tensee bringen. 
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In Heuchling wurden wir sehr guter Vierter, nach einer Niederlage im „kleinen“ 
Finale im Neunmeterschießen gegen den TV Leinburg. Das Turnier gewann die 
SpVgg. Hüttenbach. 
 
Statistik/Gesamt: 
25 Spiele = 11 Siege / 5 Unentschieden / 9 Niederlagen bei 67:63 Toren 
Großfeld: 
16 Spiele = 7 Siege / 2 Unentschieden / 7 Niederlagen bei 47:49 Toren 
Kleinfeld:  
9 Spiele = 4 Siege / 3 Unentschieden / 2 Niederlagen bei 20:14 Toren 
 
Die meisten Spiele bestritten: 
Norbert Vogt 24, Oliver Koepnick 22 und Armin Göttlicher 18 
 
Am treffsichersten waren: 
Jan Limmer mit 13 Toren, Andre Ebach 9 und Fabian Frank 7 
 
In der seit Ende März 2023 laufenden Saison 2023 muss in Bezug auf den Spiel-
plan viel improvisiert werden. Leider haben wir momentan wenig Personal auf-
grund von langwierigen Verletzungen. Ebenso ist die Doppelbelastung einiger 
Spieler enorm, die unserer 2. Mannschaft hilft, „am Leben“ zu bleiben. 
Zusätzlich wurden eine Verbandsspielrunde und eine Verbands-Pokal-Runde ein-
geführt, was zu dem Problem führt, dass Spiele durch unsere Gegner verschoben 
oder komplett abgesagt werden. Daher ist unsere Bilanz für die bisherigen Spiele 
2023 eher durchwachsen. 
 
Der Titel beim Kleinfeldturnier der DJK Falke konnte nicht verteidigt werden. 
Man erreichte Platz 7. In den Großfeldspielen gab es 1 Sieg (5:1), 1 Unentschie-
den (2:2) und 2 Niederlagen (0:1 und 1:5) – Stand 30.05.2023 
 
Das AH-Tam bedankt sich speziell bei: 
Armin Haller, der als Platzwart und „Mann für alle Fälle“ immer ein offenes Ohr 
hat und die Plätze bei unseren Heimspielen überragend herrichtet. Dies war in 
diesem Jahr witterungsbedingt eine sehr schwere Aufgabe. Ebenso hat er auch 
als Schiedsrichter ausgeholfen. Familie Schaller, die uns in der „Wirt-losen“ Zeit 
im Sportheim mittwochs mit tollen Gerichten zum kleinen Preis verköstigt hat. 
 
Stefan Ponath, AH-Leiter  
01512/8226886 
geronimotim@t-online.de 
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Bericht Abteilung Leichtathletik 
Die Leichtathletikabteilung des TSV Rückersdorf ist der Leichtathletikgemein-
schaft Lauf-Pegnitzgrund angeschlossen. Dort treffen sich ca. 100 Sportler*innen 
(davon ca. 20 vom TSV Rückersdorf) 2-mal die Woche zum Training, welches im 
Sommer auf dem Martin-Lauer-Sportpark am Laufer Gymnasium und im Winter 
in der Laufer Bitterbachhalle stattfindet (bzw. in der Gymnasium Turnhalle für 
die Kinder unter 10). 

  
 
Trainiert wird in 3 Trainingsgruppen (genauere Infos zu den Trainingszeiten siehe 
unten). Während bei den Kleinsten zwischen 5 und 9 Jahren vor allem noch spie-
lerische Übungen und kleinere Wettkämpfe im Vordergrund stehen, wird ab 10 
Jahren bereits wettkampforientiert trainiert und teilweise werden auch bereits 
überregionale Wettkämpfe besucht. 
 
Sportlich lief es im letzten Jahr sehr gut für die LG Lauf Pegnitzgrund. So konnten 
Sportler*innen der LG allein in 2023 bereits 39 Kreismeistertitel erringen. Auch 
auf mittelfränkischer Ebene konnten zahlreiche Platzierungen unter den ersten 
3 Rängen erzielt werden. So stehen hier unter anderem insgesamt 5 mittelfrän-
kische Meistertitel zu Buche: 2-mal durch Bastian Wald im Mehrkampf, die 
4x100m Staffel der Frauen, Helene Rduch im Weitsprung und Laetita Klooß im 
400m Lauf.  
 
Erfreulich aus Rückersdorfer Sicht sind die Erfolge von Rebekka Gröschel die in 
der Klasse W12 sehr starke Sprintleistungen abliefert (10,79s über 75m) und die-
ses Jahr bereits 3 Kreistitel und einen dritten Platz bei der mittelfränkischen 
Mehrkampfmeisterschaft geholt hat. Ebenfalls  waren Emil Voigt (Klasse M8) und 
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Leonie Ullmann (Klasse W9) je dreimal erfolgreich bei den Hallenkreismeister-
schaften, und zwar in den Disziplinen Sprint, Hürdenlauf und Weitsprung. Alina 
Frank holte sich 2022 den dritten Platz in der Klasse W12 bei der mittelfränki-
schen Meisterschaft im 800m Lauf mit starken 2:54 min. Johannes Müller (M11) 
gewann in seinem erst 2. Wettkampf die Kreismeisterschaft 2023 im Hochsprung 
mit 1,18m. 
 
Neben all den tollen Leistungen steht aber vor allem der Spaß beim Sport und 
der Teamgeist im Vordergrund. Wer sich das einmal anschauen will, ist gern will-
kommen bei einem unserer Trainings reinzuschnuppern. Die Trainingszeiten so-
wie weitere Informationen finden sich auf lg-lauf.de. 
 
Stefan Baas, LG Lauf Pegnitzgrund 
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Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden 
Mit diesem Bericht lege ich Rechenschaft im Namen des Vorstandes über unsere 
Tätigkeit im vergangenen Vereinsjahr 2022/2023 ab. 
 
Wie immer wird folgende Auflistung keine Details zu unseren sportlichen oder 
spielerischen Erfolgen enthalten. Dazu dienen die Berichte der Abteilungen. 
 
In der Zeit von 02.07.2022 bis heute wurden 6 Vorstandssitzungen und 7 Ver-
einsbeiratssitzungen abgehalten, aufgrund wichtiger Themen eine online. 
Die letzte Mitgliederversammlung fand am 01.07.2022 statt.  
 
Nun zum Jahresbericht in chronologischer Reihenfolge: 
 
Juli 2022: 

• Änderung des Vereinsregisters wegen Satzungsänderungen wurde 
vollzogen     

• Sanierung B-Platz auf Initiative der Fußball Abteilung 
• Genehmigung für Nutzung des Vereinsgeländes für die Waldschule 

Rückersdorf zum Schulsport erteilt 
• Wasserpumpe defekt und repariert 
• Vorstandssondersitzung wegen Pächtern 
• Beginn der Rechtsstreitigkeiten mit den Pächtern 
• Bewerbungsgespräche mit neuen Pächtern geführt 

 
August 2022: 

• Bewerbungsgespräche mit neuen Pächtern geführt 
• Rechtsstreitigkeiten mit den Pächtern  

 
September 2022: 

• Schlüsselübergabe mit Pächter (Fam. Leo) durchgeführt 
à Keine Wohnungsübergabe 

• Rechtsstreitigkeiten mit den Pächtern  
• Brunnensanierung beauftragt und durchgeführt 
• Entwurf für Sponsorenkonzept ausgearbeitet 

 
Oktober 2022: 

• Miet- und Pachtvertrag mit neuen Pächtern abgeschlossen 
• Rechtsstreitigkeiten mit den alten Pächtern  
• Pächterwohnung bezugsfertig gemacht 
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• Selbstbewirtung Sportheim 
 
November 2022: 

• Selbstbewirtung Sportheim 
• Rechtsstreitigkeiten mit den alten Pächtern  
• Ehrungsabend im Schmidtbauerhof  
• Antrag auf wasserrechtliche Erlaubnis für Bewässerungsbrunnen bei 

Gemeinde gestellt 
 
Dezember 2022: 

• Zusammenarbeit und Abstimmung mit LG Lauf  
• Rechtsstreitigkeiten mit den alten Pächtern  
• Wiedereröffnung der Gaststätte durch neue Pächter (Fam. Khalaf) beim 

TSV Rückersdorf 
• Genehmigung Weihnachtssammlung  
• Spende RaiBa Lauf a.d. Pegnitz erhalten und auf Abteilungen verteilt 

 
Januar 2023: 

• Anpassung der Minijobverträge auf Mindestlohn 
 
Februar 2023: 

• Kinderfasching im Bürgersaal veranstaltet 
 
März 2023: 

• Statusgespräch mit Pächtern durchgeführt 
 
April 2023: 

• Theateraufführung unserer Theaterabteilung im Bürgersaal  
• Feedbackgespräch mit Pächtern durchgeführt 

 
Mai 2023: 

• Wasserpumpe defekt und repariert 
• Teilnahme am „Tag der Vereine“ vom Vereinskartell 
• Kaffee-Klatsch-Veranstaltung mit Ü66-Mitgliedern 
• Start der Aktion „Scheine für Vereine“ der Rewe-Kette  

 
Juni 2023: 

• Vorbereitung der Jahreshauptversammlung im Juli  
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• Austragung der Sonnwendfeier auf dem Gelände des TSV Rückersdorf 
durch die Fußballabteilung  

 
Uns stehen im laufenden Jahr einige Herausforderungen bevor:  

• Renovierungsarbeiten am Sportheim 
• Modernisierung der Tennisanlage 
• Bewässerung der Sportplätze  

 
Hierzu wurde eine Investitionsliste erstellt, die nach und nach abgearbeitet wer-
den soll. 
 
Patrick Zuprin, 1. Vorsitzender des TSV Rückersdorf 1904 e.V. 
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Bericht der Beitragskassierin 
Ein weiteres Jahr ist vergangen, das sehr turbulent war für uns als Vorstand und 
als Verein. Gerne komme ich zuerst zu den für uns als Verein mitunter wichtigs-
ten Zahlen: Die Mitgliederzahlen. Hier kann ich erfreuliches Berichten! 
Wir hatten zum 31.12.2022 insgesamt 1.043 Mitglieder. Ende 2022 konnten wir 
die Grenze von 1.000 Mitgliedern bei uns im Verein endlich wieder brechen und 
wir als Vorstand hatten die Ehre unser 1.000stes Mitglied willkommen heißen! 
Ein voller Erfolg. Letztes Jahr hatte ich in meinem Bericht dazu aufgerufen, dass 
wir Übungsleiter*innen für das Kinderturnen suchen. Und was soll ich sagen: Wir 
haben ganze DREI (!) Personen gefunden, die unser Angebot im Kinderturnen 
nun erweitern. Und das ist auch der Grund für den rasanten Anstieg bei unseren 
Mitgliederzahlen.  
 
An dieser Stelle ein großes Dankeschön, an alle, die sich ehrenamtlich bei uns im 
Verein engagieren. Ohne euch wäre unser TSV nicht das, was er ist. Was ich aber 
vermehrt feststellen musste im letzten Jahr: Die Arbeit lastet oftmals auf den 
Schultern denselben Personen bei uns im Verein. Das sollte nicht so sein. Deswe-
gen werde ich nicht müde, auch dieses Jahr den Aufruf in meinem Beitrag zu 
starten. Wenn ihr euch ehrenamtlich bei uns einbringen und mit anpacken wollt: 
Kommt gerne auf uns im Vorstand, eurer Abteilungsleitung oder im Vereinsbei-
rat zu. Wir sind immer auf der Suche nach vielen helfenden Händen, auch bei uns 
im Vorstand. Denn das macht einen Verein aus – unsere Gemeinschaft. 
Bei all den guten Neuigkeiten zu den Mitgliederzahlen stehen uns auch schwie-
rigere Zeiten bevor. Es stehen und standen zahlreiche Investitionen an, die wir 
nur gemeinsam stemmen können. Deshalb ist der Posten der Beitragskassierin 
bzw. des Beitragskassiers sehr wichtig. Ohne Beitragseinnahmen können wir 
nicht bestehen und Investitionen in unseren TSV tätigen. Deshalb sind wir als 
Verein immer auf eure Beiträge angewiesen.  
Wie ihr privat selbst merkt und in den Medien zahlreich zu lesen ist: Die Kosten 
steigen immer weiter. Auch wir als Verein sind davor nicht verschont, vor allem 
im Bereich der Energiekosten. Außerdem kamen noch weitere Themen dazu. Als 
Beispiele möchte ich die Erhöhung des Mindestlohns sowie die Instandhaltungs-
kosten, wie z. B. die defekte Brunnenpumpe oder die Zaunreparaturen, nennen. 
Deshalb sind wir als Vorstand dazu gezwungen, euch heute eine Beitragserhö-
hung vorzuschlagen und hoffen auf eure Zustimmung. Nur gemeinsam können 
wir diesen laufenden erhöhten Kosten entgegentreten.  
Aber ich möchte auch ganz ehrlich an dieser Stelle zu euch sein: Wir bereiten 
gerade im Verein eine weitreichendere Beitragsüberarbeitung vor. Diese ist not-
wendig, da zahlreiche Investitionen in unsere Infrastruktur und in die Zukunfts-
fähigkeit unseres Vereins bevorstehen. Beispiele hierfür sind unser Vereinsheim 
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oder die Bewässerungssituation. Diese Überarbeitung sollte jedoch gut durch-
dacht und zukunftsfähig sein, weshalb wir euch heute noch keinen konkreten 
Vorschlag vorlegen können. Die Vorbereitungen dafür laufen, werden aber noch 
dauern. 
Dabei werden wir als Vorstand nicht für jedes Mitglied immer alles richtig ma-
chen können. Aber daran wachsen wir und sind gerne für euch da mit einem of-
fenen Ohr für konstruktive Kritik. Natürlich auch für positives. 
 
Nun verabschiede ich mich mit diesem Bericht als eure Beitragskassierin und 
hoffe, dass sich eine gute Nachfolge für diese Position findet. Egal, wer es wird: 
Ich bin nicht aus der Welt und arbeite mit dem- oder derjenigen eng zusammen. 
Und ich hoffe, dass ich eine gute Nachfolge für unseren bisherigen langjährigen 
Hauptkassier Marcus Neudert sein kann und ihr das mit meiner Wahl bestätigen 
werdet. In der Position warten spannende zwei Jahre auf mich, denn wir haben 
viel vor.  Vielen Dank an der Stelle an Marcus für die vielen Stunden, die du jede 
Woche für unseren TSV geopfert hast! 
Bei Rückfragen bin ich gerne für euch unter info@tsvrueckersdorf.de erreichbar. 
DANKE auch dieses Jahr an alle, die uns als Verein die Treue halten. Ohne euch 
ist der Verein nichts! 
  
Stephani Enke, Beitragskassierin 
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Bericht des Kassiers 
Jahresabschluss 2022: 
Im Haushaltsplan für 2022 wurde inklusive der geplanten Schuldenrückführung 
ein ausgeglichenes Ergebnis geplant. Dieses wurde leider deutlich verfehlt. Aus 
dem laufenden Geschäftsbetrieb wurde ein Minus von knapp 3.000 Euro erwirt-
schaftet. Die Darlehen des Vereins wurden um knapp 18.000 Euro zurückgeführt 
und es errechnet sich ein Defizit von knapp 21.000 Euro. Die liquiden Mittel des 
Vereins wurden damit weitgehend aufgebraucht. Das ungeplante Defizit ist zum 
einen durch höher als erwartete Kosten aus dem Sportbetrieb (speziell die 
Stromkosten sind aufgrund hohen Verbrauchs deutlich gestiegen, es wurden 
Rückstellungen von 3.000 Euro wg. zu erwartender Nachzahlungen gebildet) den 
notwendigen Pächterwechsel und des nicht in Anspruch genommenen Kredits 
für die kurzfristige Sanierung des Sportplatzes (Kosten für den Verein ca. 10.000 
Euro) zu erklären. Positiv ist zu vermerken, dass die Schulden des Vereins weiter 
reduziert werden konnte. Der Schuldenstand des Hauptvereins wurde von knapp 
57.500 Euro auf rund 39.500 Euro zurückgeführt. 
Die geplanten Investitionen in das Gebäude (z.B. neue Fenster und Lüftungen in 
den Umkleiden/Duschen Fußball) konnten aufgrund von Verzögerungen bei der 
Beantragung der Fördergelder beim BLSV durch geänderte Richtlinien nicht 
durchgeführt werden. Daher wurden die eingeplanten Kredite nicht bean-
sprucht. Der Förderantrag ist mittlerweile genehmigt, die Maßnahme wurde in 
den Haushalt 2023 eingeplant. 
 
Ausblick 2023: 
Im Jahr 2023 ist der Verein durch die Energiekosten stark belastet. Der höhere 
Strombedarf und die in 2023 deutlich gestiegenen Strompreise werden trotz 
Energiepreisbremse und zusätzlicher Förderungsgelder durch den Freistaat Bay-
ern Spuren in der Vereinskasse hinterlassen. Da auch andere laufende Kosten 
des Vereins durch die hohe Inflation gestiegen sind empfehle ich hier eine An-
passung der Mitgliedsbeiträge. 
Die im Jahr 2022 geplanten Investitionen in das Gebäude sollen nun im Jahr 2023 
erfolgen. Die Investitionssumme liegt bei ca. 50.000 Euro. Aus dem laufenden 
Etat können keine Mittel hierfür zur Verfügung gestellt werden. Die Summe muss 
durch Neukredite des Vereins aufgebracht werden. Der Verein plant aktuell grö-
ßere Investitionen in unsere Sportanlage, um den Herausforderungen des Klima-
wandels besser zu begegnen und diese attraktiver für die Mitglieder zu machen. 
Die Abteilung Tennis ist mit den Planungen weit fortgeschritten und wird abhän-
gig von zugesagten Förderungen in 2023 mit den ersten Maßnahmen beginnen.  
 
Marcus Neudert, 1. Kassier 



34 
 

Sonstige Themen 
Parkplatznutzung: 
Im Namen des Vorstandes und des gesamten Vereinsbeirates folgender dringli-
cher Appell: 
Die Nutzung der befestigten Parkplätze am Sportgelände ist – wie schon immer 
– nur für die Gäste unserer Sportgaststätte vorgesehen. Bitte nutzt für die Zeit 
eurer sportlichen Wettkämpfe oder für euer Training ausschließlich den großen 
Parkplatz vor unserem Sportgelände oder die umliegenden Parkmöglichkeiten! 
Außerdem ist das wilde Parken auf den Rasenflächen auf dem Sportgelände un-
tersagt! Bitte achtet außerdem darauf so zu parken, dass möglichst viele Autos 
Platz haben. 
Leider mussten wir in der letzten Zeit wieder zahlreiche Verstöße gegen diese 
Regeln feststellen. Bitte handelt solidarisch im Sinne unseres Vereines und im 
Sinne unserer Pächter. 
Danke an alle, die sich daran halten! 
 
Aufruf zum Ehrenamt: 
DU möchtest dich engagieren, weißt aber nicht wie? 
 
Wir sind auf der Suche nach... 
...ehrenamtlichen helfenden Händen für unser Tagesgeschäft in Vorstand, Abtei-
lungsleitung oder Vereinsbeirat. 
...engagierten Übungsleiter*innen, Trainer*innen oder Betreuer*innen. 
...Menschen, die sich für unsere Kinder und die Jugend im Verein stark machen. 
…finanzieller Unterstützung für die zahlreichen Investitionen in Form von Spen-
den, privater Darlehen oder geschäftlicher Spenden bzw. Sponsoring. 
...Personen, die bei unseren Veranstaltungen unterstützen. 
 
Du hast Interesse? 
 
Dann melde dich beim Vorstand oder deiner Abteilungsleitung!  
info@tsvrueckersdorf.de 
Wir freuen uns auf dich. 
Unser Spendenkonto (Empfänger: TSV Rückersdorf 1904 e.V.): 
IBAN:  DE87760610250000100870, BIC:  GENODEF1LAU 
 
Bitte geben Sie bei einer Spende im Betreff das Stichwort "Spende" an. Sofern Sie eine Spenden-
quittung wünschen, geben Sie bitte noch den Hinweis "Quittung erbeten" mit an. Sie können na-
türlich auch zweckgebunden spenden, indem Sie einen von Ihnen gewünschten Verwendungs-
zweck angeben. 
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Ansprechpartner*innen 
Vorstand: 
1. Vorstand:   Patrick Zuprin  

0151/16506503 
Beitragskassierin:  Stephani Enke 

info@tsvrueckersdorf.de 
Schriftführer:   Thomas Balles  

0911/5706255 
 
Abteilung Fußball: 
Abteilungsleitung:  Dieter Chomek  

0171/9060763; info@chomek.de 
Abteilungsleitung:  Harald Durmann 

0911/579564; hdurmann@t-online.de    
Jugendleiter:   Thomas Lutz  

0178/7253222; thomas@lutzdaheim.de 
 
Abteilung Tennis: 
1. Abteilungsleiter:  Timo Stahl  

0170/8644612; timo.stahl@tc-rueckersdorf.de 
Kassenwart:  Sven Hoyer  
2. Abteilungsleiter: 0911/5404199; sven.hoyer@tc-rueckersdorf.de 
Jugendsportwärtin: Silke Haubner  

0171/1421116; silke.haubner@tc-rueckersdorf.de 
 

 
Abteilung Breitensport: 
Abteilungsleiter: Hans-Jürgen Lutz 

0911/5700420 
 
Abteilung Theater: 
Abteilungsleiterin:  Gertrud Sembach  

gertrud.sembach@rdorf.de 
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Erstellt im Auftrag des TSV Rückersdorf 1904 e.V. 
 
Anna Achziger 
Tulpenecke 5 
90607 Rückersdorf 


